

呉市手をつなぐ育成会

～9月号～

令和3年9月1日発行

呉市手をつなぐ育成会

会長 品川 美保子

〒737-0051

呉市中央5丁目12-21

呉市福祉会館 3階

Tel (0823) 24-2260

Fax (0823) 24-2568

E-mail kure-teotunagu

@herb.ocn.ne.jp

<http://kure-teotunagu.org/>

育成会だより



障がい児者を守り、その福祉の向上を図ることを目的とします。



呉市立安浦中学校
きょうきょう学級作品



新入生が2人入学しました。
2学期も引き続き頑張ります！

もくじ

9月の予定

表紙	呉市立安浦中学校
P.2	連載 副会長 井本健一 自立支援協議会子ども家族部会研修報告
P.3	知ってほしい・知っておきたい 知的障害と警察 / 呉南特支研修報告
P.4	令和 手をつなぎ生きる vol.11.12
P.5	ぼくの学級！わたしの学級！ 呉市立倉橋小学校
P.6	本人活動報告 【新刊】の紹介 9月1日は「防災の日」
P.7	第46回広島県知的障害者福祉大会 第19回はつらつ大会(本人大会) 広島中央大会案内
P.8	お礼 お知らせ 広告 編集後記

9月19日(日)
本人部会会議
10:30～(つばき会館)
うたう会
13:30～(つばき会館)

★いくせい太鼓の練習日は直接お問い合わせください。
★「育成会だより」次回発行は10月1日の予定です。



いよいよ新しい育成会がスタート。運営委員会の立ち上げ、育成会だより「きぼう」の発行など新しい組織作りの取り組みが始まりました。

呉市手をつなぐ育成会 副会長 井本 健一



皆さん、こんにちは。呉市手をつなぐ育成会は平成13年までの準備期間を経て、平成14年いよいよダイナミックに動き始めます。より大胆かつ繊細な活動を目指して、専任の新事務局長兼常務理事として、その年、上山田小学校校長を退職された渡辺敬子先生をお迎えします。校長時代に培った手腕と人脈はもちろん、抜群の行動力で新事業を進め、現在の「歌う会」や「いくせい子ども太鼓」が発足し、本人部会の活動が充実していきました。また、それまで事務局を会場として活動を行ってきた悩みごと相談窓口も、社会福祉士でご自身も難病をもたれている掛江淳子さんや、育成会のお母さん方を中心に定着した活動となっていきました。相談コーナーを担当するお母さん同士のふれあいもかけがいのないものだったと思います。渡辺先生は現在も多方面でご活躍のこととかがい、育成会活動へのご支援も相変わらずいただいております。感謝申し上げます。



私もこの年の役員改選により、現在の副会長に就任することになりました。

平成12年はもうひとつのイベントが始まりました。それは、ふれあい会館に事務局を置く育成会の他、ひかり作業所、青虫の会、芸南たすけあいの各団体、法人が合同ではじめた「ふれあい七夕まつり」です。会場はふれあい会館隣のマツダさんのご協力です。駐車場スペースを提供いただきました。育成会は例年、ステージ設営、紅白幕張、焼きそばコーナーを担当し、雨によくたたられたことが記憶にあります。近隣の幼稚園、保育所を巻き込み本人部会の方たちと楽しい時間を過ごすことができました。

お母さんたちが朝早くからキャバツと玉ねぎを切り、父親の会のお父さんたちが暑い中、汗をかきながら一生懸命焼きそばを焼いてくださったのが印象的です。今では、会館が解体されたため途切れてしまいましたが、楽しい思い出です。

そうして翌年の平成15年には会長の根石さんがご高齢のため、会長を退任され、後任の会長には、根石さんはじめ育成会の総意でお願いに上がった森功前呉市教育長に就任の快諾を得ることが出来、又、新たな時代が始まったように思います。

…つづく

報告

「子育てのなかで見てきたもの」

7月13日(火)、呉市自立支援協議会第2回こども・家族支援部会へ参加させていただきました。

息子は中学生と小学生でまだまだ子育て真っ最中です。これまでの事を思い出しながら話をしていると、いろんな感情が溢れました。悩むことも沢山ありますが、子ども達はそれぞれに成長を見せてくれます。今思うことは、子どものために考えていたはずなのに、いつの間にか大人の都合にな



っていたのかもしれませんが。障害を理解しているつもりで、障害のせいにしてしているのかもしれませんが。一人で抱えこまず、色々な方の話の中からヒントを頂きながら、これからも多くの可能性を信じ子育てしていきたいと思えます。

松岡 絵美



知ってほしい・知っておきたい



第2章 警察に「知ってほしい」こと

特性②…知的障害者は「不審者」と間違えられます

体感治安が悪化していることから、犯罪者予備軍とでもいうべき「不審者」への関心が高まっています。

子どもなどを「追いかける」、そのあたりを「うろつく」、同じところを「じっと見ている」などは、いかにも危なく見えます。それどころか、「あいさつ」「声かけ」、「ただ立っている」だけで、不審者に見られてしまう例もあります。

「公園でウロウロ」してただけで、「階段で、女性の後ろを歩いた」だけで、「ニヤニヤしていた」だけで、通報されてしまうこともあります。

要するに、不審者情報の中には、誤って認知されている場合も少なくありません。

「道を聞こうと声をかけたら」「公園で休憩していたら」、不審者がいると通報されるほど、犯罪に過敏な社会になりつつあるのです。こんなことが当たり前になれば、一般の人でも、不審者に疑われてはならないと、「自分の保身のためには何もしない」「困っている人がいても声をかけず、放っておく」という人まで出てきます。困ったものです。

確かに、知的障害者は風体からして普通でない場合もあり、「子どもが大好き」、「若い女性が大好き」な人では「じっと見る」、「追いかける」こともあります。要は、関心があるものから目が離せないだけなのです。正直な気持ちをそのまま表現しているのですが、一般の人から見れば、怪しい人に見えることでしょう。

そして問題になるのが、挙動不審者として「職務質問」された場合の対応です。

犯罪をしようとしている本物の不審者であれば、捕まりたくないの、逃げようとするでしょう。しかし、知的障害者の中には、自分が悪いことをしていなくても、警察官を見た途端に逃げる人もいますし、逆に、全く逃げようとしません人もいます。

しかも、悪いことをしようとする一般の人だったら「見つからないように」「こっそり」とやるところを、「堂々と」やってしまうのが知的障害者です。その意味では、知的障害者は「不審者」ではないのです。

※「知ってほしい・知っておきたい 知的障害と『警察』より抜粋」

研修会報告

7月28日(水)呉南特別支援学校進路指導保護者研修会にて、徳永副会長が「家庭でできるキャリア教育」をテーマにし「子どもとお母さんの10年後を想像し今できることを見つけよう」という内容でファシリテーションを行いました。

テーマに沿って付箋紙に書いてグループで話をしたり、席替えをしてまたたくさん話しました。子育ての話もお聞きました。

～参加者の声～

- ・話がいっぱいでき、たくさんのお話が聞けてよかった。
- ・子どもを愛して育てたい。
- ・楽しくて前向きな講演会でした。元気になりました。
- ・まだ小学生ですが先を見据えて少しずつ挨拶、お手伝い等取り組んでみようと思います。
- ・先輩保護者の話は勉強になることが多く、もっといろいろ聞かせて頂きたいと思いました。



この春、社会人2年目になりました

河野 由香



早いもので息子が卒業して1年がたちました。

去年の春、コロナで大変な時での社会人スタートになり、実習でお世話になっていたとはいえ息子も親の私達も緊張した中でのスタートになりました。

職場の環境にも恵まれ、会社の方や一緒に働く方にも良くしてもらい、息子も1日、1日と頑張って働くことが出来ました。

学校生活の時とは違う生活リズムに慣れること、去年まであった連休や夏休み、冬休み等が働きだすとないことも最初の1年は去年までとは違うことを多く経験しました。

1年間は慣れなければいけない事も多くある中で息子の楽しみ、心の拠り所であった学校でのお友達と会って遊びたい！と

いう願いも、コロナに敏感になってる中ではお互いに「当分、止めておこう！」という事で、息子は残念で仕方ない様子でした。

「お友だちも会えないのが残念だと思うから、次に会える時まで頑張って元気でいよう。」等と言って声をかけながら過ごしていました。

どうなるかと思って不安だった1年目も何とか過ぎて、この春2年目に…コロナの状況は変わってませんが、息子は次にお友だちに会えるのを楽しみにマスク、手洗い等コロナ対策をしながらバスで仕事に通う日々です。この1年間は職場の方々に感謝するばかりです。親としては何とか1年がたち少しほっとしてますが、引き続き見守りながら応援していくつもりです。



頑張っている息子へ

菅原 綾

3年間、中国労災病院バス停から呉南特別支援学校への道のりを毎日歩いて通学した辛抱強い息子。本当によく頑張ったとほめてあげた卒業式。コロナ禍で最後の思い出も作れないまま就職しました。

4月から食品関係へ就職しましたが、4月から繁忙期ということで、毎週土曜日も出勤することとなりました。週1回の日曜日だけの休みで、慣れない仕事に加え、緊張の連続で先輩方から言われていることも理解できず、毎日ぐったりして帰ってくる日々でした。

「先輩方に注意された」と何度も報告してくれるのですが、本人はなぜ注意されているのかが理解できておらず、私達も「大丈夫、頑張ろうや」と励ますことしかできませんでしたが、それでも3年間の通学で

鍛えた辛抱強さで乗り越えてきました。

やがて初めての給料日、息子は家族やおばあちゃん、おじさん達へプレゼントを買うという事を以前から決めていたようで、誰に何をプレゼントするのかも決めていました。こちらが指示した訳でもないのに、そうやって考えていた事に感心すると、息子のやさしさに感動しました。

今では仕事にもだいぶ慣れてきて、働いている事に誇りを持ってきているように思います。また、職場の方にかわいがってもらえ、笑顔も増えてきました。まじめで一生懸命すぎるやさしい息子、これから色々辛いこともあるけど、ひとりじゃないよ！みんなで応援するよ！

涼 Fight!



倉橋小学校 ひまわり学級

ぼくの学級！
わたしの学級！

倉橋小学校では、ひまわり学級2学級に3名の児童が在籍しています。
お互いに協力しながら、元気いっぱい学校生活を送っています。



授業の様子
一人一人がめあてをもって、日々の学習活動に真剣に取り組んでいます。



タブレットを活用した学習にもすっかり慣れ、上手に使いこなせるようになりました。



植物の栽培
今年度は、ミニトマト・ヒマワリの他、ワタの栽培にもチャレンジしています。



水やり、草取り等日々の世話をがんばりました。



アサガオの育て方について、1年生にやさしく教えています。



ひまわり学級の花壇には、今、さまざまな植物が大きく育っています。



ほんにんかつどうほうこく 本人活動報告

しも はな とおる
下 花 透



ころな かんせん がくだい
コロナの感染が拡大しているので、うた かい ちゅうし
歌う会を中止してほんにんかいぎ
本人会議のみ
おこな がつ おこな
行いました。10月に行われますはつらつ大会の話をしました。

ぶんかかい がくしゅう
分科会の学習コース・レクレーションコースのどちらに参加するかを、それぞれ
き
決めました。

とうじつ くれ
当日は呉のメンバーで受付の応援をします。

ご きんきょうほうこく
その後、近況報告をしました。

みな かわりなく げんき す
みんな変わりなく元気に過ごしていました。



がつ にち ぼうさい ひ 9月1日は「防災の日」！

にほん さいがい おお くに
日本は災害の多い国です。また9月は台風の発生が多い時期です。

かぜ おおあめ
風や大雨などの災害に備えなければいけません。

かわ ちか
川の近くやまわりより低い場所では、大雨の時に洪水などの水害がおきやすくなります。

やま しゃめん
山の斜面や がけに近い場所は、土砂崩れなどに注意が必要です。

やくしょ くば
役所などで配っているハザードマップには、水害や土砂崩れなどに特に注意が必要な場所
か
が書かれています。



おお さいがい とき ひなんじょ ひなん
大きな災害の時には避難所に避難します。

しょうがい ひと ふくしひなんじょ
障害のある人などのための福祉避難所もあります。



しんかん しょうかい 【新刊】の紹介

ひとりだち 2021年改訂版
ねんかいていばん

ひとりだちを 目指すための生活や仕事など
めざ せいかつ しごと
世の中のしくみを知る手引きになる本です。
よ なか し て び ほん

B5判/112頁 1,320円



第46回 広島県知的障害者福祉大会 広島中央大会 第19回 はつらつ大会(本人大会)

メインテーマ『キラッと光る未来』
 《一般大会》「コロナおさまれ！ひろがれエガオ」
 《はつらつ大会(本人大会)》「かさなる笑顔とつなぐみんなの輪」

**第46回 広島県知的障害者福祉大会 広島中央大会
第19回 はつらつ大会 (本人大会)
会場での開催の中止を決定しました。**

先にご案内した標記の大会は、全国及び広島県内における新型コロナウイルス感染症拡大の状況を鑑み、現地実行委員会及び運営委員会で検討した結果、当初の形態での開催は困難であるとの結論に達しました。
 プログラムに沿った形で、動画、文書データをDVDに集約して、皆様にお届けすることで、大会の開催に換えさせていただきたくとします。

(資料のダウンロードは下記参加番号)

※参加を希望される方は、「一般大会」「はつらつ大会」各々の参加申込書が必要です。呉市手をつなぐ育成会お問合せ下さい。また、ホームページにも詳細が掲載されております。ご覧ください。

申込み締切：9月3日(金)必着



《一般大会》

12:00	12:30	13:30		15:00	16:00
受付	開会行事	講演 講師 竹内 昌彦 氏			大会決議 閉会行事

《はつらつ大会(本人大会)》

12:00	12:30	13:00	13:45	14:00	15:15	15:30	16:00
受付	開会 行事	行政との話し合い		休憩 移動	グループワーク		大会決議 閉会行事
	移動	開会 行事	レク①運動		休憩	レク②音楽	移動

※ レクリエーショングループに参加される方は体育館シューズを持ってきてください



『ありがとうございました』

【順不同・敬称略】(8月20現在)

ご寄付を頂いた皆さま
匿名の皆さま(はがき)

サポート会員の皆さま

高橋 伸治 迫田 千恵子
濱田 明美 武田 シズ子



野呂山学園作品展から

お知らせ

9月21日(火)

**グリーンヒル郷原休館日の為、
作品展もお休みさせていただきます。**

開催日時：9月14日(火)～23日(木・祝)
10:00～17:00

場 所：グリーンヒル郷原 香りの館

サポートファイルを書こう

サポートファイルは、障害の軽い方も記入できます。将来を見据え幼い時から大人(高齢)になっても支援の必要な人が、生涯にわたって、一貫性のある支援を受けて、安心して安全な生活が送られることを願ってできました。

この機会に、障害のある子の記録を生涯にわたって書き込んで活用していきませんか。個人学習会も可能です。

10月8日(金) 10時～

問合せ先：☎ 育成会 (0823) 24-2260



編集後記

お盆の豪雨。「命を守る行動をとりましよう」としきりに耳にしました。防災放送や防災メールを見ながら垂直避難しかできない状況の方も多かったことと思います。

緊急時要救護者名簿に登録しても「誰が、どこに」といった具体的なプラン作成も相談支援専門員やケアマネージャーの協力なくしてはできないのも現状です。家族が頑張っているうちに具体的な方法を共有したいものです。

自助・共助…まよひごまよひご時、近助も大切ですね。

オリジナルデザイン

Tシャツ・ブルゾン・トレーナー・横断幕
マグカップ・記念盾・ストラップ…など

1点から承ります。

UNIX

Printing Solution Company

株式会社 **ユニックス**

呉市広白石1丁目2-34 TEL(0823)72-8000
www.unix-press.com

特定相談・障害児相談支援事業所

ふれんずサポートセンター

呉市中通一丁目2-38
TEL: 0823-23-8679/FAX: 36-6510
E-mail:sentar@furenz.or.jp

多機能型事業所

就労移行支援

ひかり作業所
呉市中通一丁目2-38
TEL: 0823-36-3100

共同生活援助事業

クローバーフォー

呉市坪ノ内町10-2-203
(事務所) TEL: 0823-23-8676



社会福祉法人

ふれんず

就労継続支援B型

ひかり作業所

呉市中通一丁目2-38
TEL: 0823-23-8676/FAX: 36-3101

若椿作業所

呉市広古新開二丁目1-5JR 新広駅 2F
TEL/FAX: 0823-74-8185

ふくろうの里

呉市中通二丁目7-5 太新第2ビル6F
TEL/FAX: 0823-21-2955